

Vereine: Edwin Oehmann stand dem Radfahrerverein Unterbalbach über fünf Jahrzehnte vor / Auszeichnung mit der Bürgerehrendnadel der Stadt Lauda-Königshofen

53 Jahre lang aktiv als Vorsitzender

Von unserem Mitarbeiter Peter D. Wagner



Als besondere Würdigung für seine Verdienste als Vorsitzender des Radfahrervereins 04 Unterbalbach über fünf Jahrzehnte hinweg wurde Edwin Oehmann (Mitte) durch Ortsvorsteher Andreas Buchmann (rechts) und dem neuen Vereinsvorsitzenden Lukas Graf mit der Bürgerehrendnadel der Stadt Lauda-Königshofen ausgezeichnet. Zudem wurde Oehmann, der bis zum Frühjahr dieses Jahres 53 Jahre lang Vorstand des Vereins war, zum Ehrenvorsitzenden des RV 04 ernannt. © Peter D. Wagner

Unterbalbach. Eine ganz besondere Ehrung erhielt am Samstag Edwin Oehmann aus Unterbalbach: Dem ehemaligen Vorsitzenden des Radfahrervereins 04 Unterbalbach wurde als Würdigung seiner besonderen Lebensleistungen und Verdienste im Ehrenamt die Bürgerehrendnadel der Stadt Lauda-Königshofen verliehen. Zudem wurde Oehmann, der bis zum Frühjahr 53 Jahre lang Vorstand des Vereins war, zum Ehrenvorsitzenden Vereins ernannt.

"Viele Jahrzehnte haben Sie ihre Freizeit in den Dienst des Vereins und damit auch der Allgemeinheit gestellt. Dies ist eine durchaus nennenswerte und auch anzuerkennende Lebensleistung", betonte Ortsvorsteher Andreas Buchmann, der die Ehrung gemeinsam mit dem neuen Vorsitzenden Lukas Graf im Beisein zahlreicher Festgäste vornahm, unter ihnen der fast komplette Ortsschaftsrat sowie Werner Bodechtel, der 28 Jahre lang beim RV 04 als Kassierer fungierte. Sicherlich zähle Oehmann, der über fünf Jahrzehnte in verantwortlicher Position gewesen sei, damit zu den am längsten dienenden Vereinsvorständen in Baden-Württemberg, wenn nicht sogar in ganz Deutschland, hob Buchmann hervor.

Von 1961 bis 1963 sei Oehmann als kommissarischer Leiter Vorsitzender des RV 04 gewesen, nachdem er zuvor bereits viele Jahre das Amt des Kassierers ausgeübt habe. Von 1963 bis zum Frühjahr 2014 sei er ununterbrochen Vorsitzender des Vereins gewesen.

Unter Edwin Oehmanns Führung habe sich der 1904 gegründete Verein von einem anfänglich reinen Radfahrverein mit einer Kunstrad-, Wander-, Volleyball- und Badmintonabteilung weiterentwickelt. In seiner Amtszeit sei unter anderem die Teilnahme im Kunstradfahren an verschiedenen Meisterschaften des Main-Spessart-Odenwald-Bundes sowie des Badischen Radsport-Bundes mit großen Erfolgen bis hin zu Meistertiteln geschehen.

Ebenso unter Oehmanns Vorsitz wurden von 1979 bis 2002 insgesamt 23 internationale Volkssportwandertage in Unterbalbach mit jeweils über 1000 Wanderern und Radfahrern veranstaltet. "Aber nicht nur sportlich, sondern auch kulturell war der Verein unter Ihrer Führung tätig", erinnerte Buchmann. Zum Beispiel seien zwischen 1980 und 2002 durch eine Theatergruppe des RV 04 erstklassige Bühnenstücke aufgeführt worden.

Graf würdigte Edwin Oehmann für dessen 53-jähriges Engagement als Vorstand von 1961 bis Frühjahr 2014. "Diese Zeit hat sicherlich viel Freizeit gekostet und die ein oder anderen Nerven geraubt. Es gab bestimmt einige Höhen und Tiefen, jedoch hast Du es geschafft, den Verein am Leben zu halten und ihn gut zu vertreten", würdigte er ebenfalls die Verdienste des jahrzehntelangen Vorsitzenden.

Zudem würdigte Graf seinen Vorgänger im Namen der jüngeren Generation dafür, dass ihr Oehmann sein Vertrauen gegeben habe, den Verein weiter zu leiten und ihn aufrecht zu erhalten. "Wir werden natürlich unser Bestes geben und dies erfolgreich tun, denn es wäre schade, wenn der Verein, der in diesem Jahr sein 110-jähriges Bestehen feiert, zu Grunde gehen würde", versicherte Graf.

Darüber hinaus würdigte der neue Vorsitzende im Namen des Vorstandes und des Vereins Oehmanns Ehefrau Rita für deren Unterstützung. Als Höhepunkt seiner Laudatio gab Graf bekannt, dass der Vereinsausschuss beschlossen habe, Oehmann für seine Verdienste und Leistungen zum Ehrenvorsitzenden zu ernennen und auszuzeichnen.

"Es war eine schöne Zeit, auch wenn es manchmal Kraft gekostet hat, dies alles voranzubringen", betonte Oehmann in seiner Danksagung für die Ehrungen und Auszeichnungen. Zugleich hob er die Verdienste und Unterstützung seiner Mitstreiter hervor. Als er 1961 das Amt als 28-Jähriger übernommen habe, sei er der jüngste Vereinsvorsitzende im Landkreis gewesen, berichtete Oehmann.

Zuvor hatte Michael Graf in einer Präsentation einen informativen und unterhaltsamen Überblick sowohl über Oehmanns Schaffenszeit als auch über die 110-jährige Historie des Radfahrervereins gegeben. Zugleich enthielt Grafs Bilderpräsentation interessante Eindrücke der Unterbalbacher Ortsgeschichte.

Der Radfahrverein "All Heil" 04 Unterbalbach wurde 1904 gegründet und begeht in diesem Jahr sein 110-jähriges Bestehen.

Zweck des Vereins ist die "Förderung der körperlichen und seelischen Gesundheit der Allgemeinheit, insbesondere der Jugend, durch Pflege der Leibesübungen sowie des Hallensports".

Derzeitige Hauptaktivitäten des RV 04 sind Volleyball im Freizeitbereich, zudem auch Wandern und gelegentliche Fahrradtouren.

Trainings- und Spielzeiten sind dienstags von 17 bis 19 Uhr in der Balbachhalle in Unterbalbach.

Nähere Infos sind beim Vorsitzenden Lukas Graf, Telefon 09343/4126, E-mail: graf.lukas@gmx.net, erhältlich.

pdw